

El proceso de evangelización

Otro elemento que formó parte del proceso de colonización americana fue la **evangelización**. Junto con la dominación por las armas, los monarcas españoles, quienes se consideraban a sí mismos defensores de la religión católica, promovieron la **conquista espiritual** y la difusión de los postulados cristianos en el mundo americano. Para la Corona, la evangelización no solo permitía transmitir ideas relacionadas con la fe católica, sino también elementos de la cultura occidental, como la lengua, los valores y las tradiciones hispánicas. Así también, creían que, por medio de la enseñanza de la religión, podían moldear las creencias y cosmovisiones indígenas según la moral cristiana y "civilizar" sus comportamientos, haciéndolos más sumisos y leales a las autoridades españolas. De esta manera, la evangelización tuvo también un trasfondo político, tanto así que se convirtió en un argumento frecuente para justificar el proceso de dominación iniciado con la conquista militar.

6.- ¿Crees que hoy en día la Iglesia Católica sigue teniendo un rol fundamental en la sociedad? Fundamenta tu respuesta

Las órdenes religiosas que encabezaron el proceso evangelizador en América desarrollaron diversas ideas de cómo se debía inculcar la fe católica y educar a las poblaciones conquistadas. Sin embargo, pese a las diferencias, todas coincidían en lo indispensable que era la concentración o "reducción" de la población indígena en "pueblos de indios", a fin de ejercer mayor control sobre ella. Así también, aunque existieron episodios de imposición violenta, dichas órdenes daban relevancia al poder de la predicación y de la enseñanza como medios para transmitir la doctrina cristiana y forzar la adopción de ciertas conductas occidentales, como la monogamia y el matrimonio, que para los europeos constituyan prácticas "civilizadas".



La orden jesuita: fundó numerosas misiones o reducciones en zonas de Paraguay, Brasil, Argentina y Chile. Estas constituyan poblados de indígenas administrados por los sacerdotes.

7.- ¿De qué forma la reducción de las poblaciones indígenas a pueblos habrá transformado los modos de vida de aquellas?